

EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón un mes. 1 peseta.
Paris, trimestre. 8

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.210

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Castellón.—Martes 29 de Mayo de 1900

Anuncios

A los señores suscriptores á precios convencionales.

Remitidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Oficinas, O'Donnell, núm. 26



EL SEÑOR

D. Jose Martí Ros de Ursinos Breton y Ferran

FALLECIÓ EL DIA 30 DE MAYO DE 1899

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y BENDICION APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana 30 en todas las Iglesias de esta ciudad, serán en sufragio de su alma. Su viuda doña Concepción Matutano, hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrina, primos y demás familia, suplican á sus amigos la asistencia á alguno de estos actos, por lo que quedarán agradecidos.

Castellón 29 de Mayo de 1900.

La carta que publicamos hoy de los señores Parais y compañía remacha la que insertamos ayer firmada por los presidentes de los círculos mercantiles é industriales de la Corte.

Con respecto á la campaña de la Unión Nacional, se ha dicho bastante para que nosotros callemos pues la opinión está hecha y solo espera los resultados para juzgar.

Unión Nacional

DIRECTORIO

Madrid 28 de Mayo de 1900.

Respetable compañero: Hacemos saber la circular que han dirigido á todos los organismos españoles los señores Parais y representantes de los de esta Corte, y que suponemos circulará en su poder.

A nadie se oculta la gravedad de las presentes circunstancias. El divorcio horrible entre el país y los que deberían servirle y administrarle como aquí demanda, adquiere ya proporciones que jamás pudimos ni sospechar siquiera. En tal situación, hemos exhortado á los contribuyentes españoles á que cumplieran con su deber, en la forma que juzgamos más posible, y que señalaba el Manifiesto de este Directorio, fecha 30 de Abril último.

Próximo, pues, un cheque que, no por irremediable lamenta menos nuestra corazón de patriotas y nuestras tradiciones gubernamentales, los organismos madrileños, inspirados en el alto sentido de prudencia y de pa-

triotismo, han querido antes agotar todos los medios á nuestro alcance, acudiendo respetuosamente á las gradas del Trono para advertir los peligros y señalar los males de la presente situación.

Quieran aquí los que á su vez se unen á todos cuantos elementos de opinión cooperan á la labor á que vamos consagrados, y aun la de los que, privados todavía de organización adecuada simpatizan con nuestra obra. Unimos el nuestro á su ruego y esperamos que esa provincia figure con expresiva y copiosa manifestación el indicado día 30, y si durante este día no fuera posible puede telegrafarse en los siguientes 31 de Mayo y 1.º de Junio. A este efecto, conviene que remitan todos los de la provincia misma, Cámaras, Círculos, Juntas gremiales, Asociaciones agrícolas, Sindicato de la Unión Nacional y hasta á todos varios de contribuyentes, estén ó no ya organizados, telegramas en número de 25 ó 50 cuando menos (uno por cada conc. pto), acudiendo á la estación telegráfica los que la tengan y á la más inmediata los que carezcan de ella, en la forma que detalla el modelo señalado por los organismos madrileños y que al final se insertan.

Confiamos en la actividad y el celo de V. para la mejor disposición de este trascendental movimiento. Nadie habrá de negarle su concurso pensando que precisamente de ser atendido él podrá evitar actitudes que, en otro caso mientras las circunstancias subsistían, serían para nosotros invariables. Le anticipamos gracias y nos repetimos, como siempre, muy suyos afectos

á todos amigos y compañeros que b. s. m.,

B. Parais, Joaquín Costa y Santiago Alba.

TELEGRAMA

Intendencia de Palacio.—Madrid.—Adheridos con entusiasmo petición Centros, Madrid, reiteramos respetuosamente V. M. que la permanencia actual Gobierno constituye obstáculo para tranquilidad pública.

Antagonismos sociológicos

PORDIOSEAR Y MENDIGAR

X

El paganismo antiguo hacia intervenir á los dioses, hasta en los actos más insignificantes y escenas más ordinarias de la vida. Debía por consiguiente la indigencia para mover los corazones á la compasión velarse de los dioses Lares y Penates, del Dios hospitalario, ó acudir á los dioses mayores del Olimpo según los casos. El moderno paganismo ya no se para en repulgos de empanada. Para implorar socorro se vale ya de fórmulas y declamaciones exentas de toda invocación religiosa, áridas como la indiferencia ó incredulidad, y en ocasiones con insolente desparpajo. Infiero yo de ahí, que la sinomía entre ambos vocablos del epígrafe, ha desaparecido, al menos en la práctica.

Como en todas las evoluciones de morales, por decirlo así, aparece

algo con puntos y ribates de nueva aristocracia, natural parece que el progreso evolucionista llegara hasta pedir limosna aristocráticamente. El mendigo de esta categoría, suele usar como primera fórmula de su introducción el epíteto: Caballero, y luego endilga una perorato, que tiene los honores de discurso. Enseriendo esos lugares comunes de circunstancias y accidentes imprevistos, por desgracias inevitables, á causa de los tiempos que atravesamos, etc., me encuentro en la triste situación de pedir socorro, acaba y redonda su discurso con esta patética frase: soy un pobre artista.

Si al caballero se le ocurre preguntar al artista si maneja buril, pincel ó cual era el arte al que se dedica, las más veces se oyen estas respuestas: trabajaba en una panadería; era oficial en un establecimiento de ropas hechas, trabajaba de carpintero... si señor, si señor, soy un pobre artista. Nadie será capaz de que el desgraciado panadero ó carpintero se apea de su categoría de artista. Traslado esa ironía, que por cierto es de mucha gracia, al realismo artístico, que vá convirtiéndose en manufacturero de lo bello, pulimentador de lo ideal ó constructor mecánico de obras artísticas.

El Imparcial quiere que desaparezca la costumbre de arrear á las masas, como opuesta á su educación. Con tanto derecho individual, quién coartará los derechos á la sin hueso, para despotricar cuando le diere en gana? El vulgo se ha metido también ya en retóricas, y clasifica los discursos en esta forma: discursos que se tiran, que se echan, que se hacen, que se dirigen, que se agitan, y que me

se yo de cuantas especies. Parece que no vá muy descarriado en la clasificación. El discurso del mendigo artista, es de los que se endilgan al primer unipersonal auditorio que salga al encuentro.

Es de notar buen fecundo es el industrialismo, en fórmulas y discursos; así en sus más altas esferas, como en las ínfimas. Al Sr. Ministro de Hacienda le preocupan más aquellos. Podrá llegar sin embargo un día en que las últimas inspiren mayor cuidado á la política y á la sociedad. Podrá venir siguiendo ese progreso, discursos que se disparan, como formidables castillos de fuegos artificiales, á cuyas llamaradas arden los escenarios del drama social.

Por lo que vemos si pordiosear es mendigar, no siempre mendigar es pordiosear. Soy un desgraciado artista; he ahí la razón parentoria para ser socorrido, el mendigo á la moderna. ¡Cuán de otra manera, el amigo de Jesucristo; el hombre de las tres virtudes; que vive de Fé, que la Esperanza le alienta y la Caridad le enardece! ¡Cuán de otra manera, el noble! Su razón parentoria es, por Dios, por Jesucristo, por caridad. Es verdadera fraseología, de la verdadera fraternidad universal. En ocasiones, quién no lo ha presenciado alguna vez? Un hermano nuestro en Jesucristo, luchando con los horrores de la enfermedad y del hambre, responder al socorro que se le dá, en esta forma: que Dios le dé á usted salud y gracia. Medítalo, y descubriéndole en esa frase una sublimidad que solo puede vulgarizarse entre los cristianos.

En todas las esferas sociales aparecen como diseadas las opuestas y antagonicas democracias y aristocracias. Interesa sobre manera caracterizar la democracia cristiana; [tal vez destinada por la Providencia, para reclutar en ella, otra legión Tebana, que definitivamente acabe con el moderno cesarismo.

Juan Vizcarro.

Amor salvaje!

¡Hacia muchos años que el aplauso no juntaba mis manos! La noche del sábado último rompí las escrituras del silencio... algo impulsaba mi deseo, no era yo el espectador de otras cosas... ¡no...! la ansiedad crecía, las fulguraciones del Genio me atraían con la magia irresistible del talento, al repartir por el público esos sordos murmullos de expectación que escapan del pecho y quedan velados al asomar á los labios como temiendo profanar las bellezas que los impulsan.

Amor salvaje, visto en el Teatro Principal, no es el edificio socavado por la punzante crítica que puede venir al suelo fácilmente porque tiene bases de hierro... Amor salvaje es inspiración sublime que domina y seduce... Amor salvaje es brochazo hermoso de la pluma de Echegaray que se impone y convence... preséntese algo extraño que admira y comprendemos sin análisis, algo desconocido que queremos rechazar pero que nos atrae... luce cillias ténues que ocultan el fuego de un sol vivísimo y al desgarrar el velo que las envuelve se hacen grandes, muy grandes, inmensas esferas que sin herir la retina nos ciegan... de entusiasmo; sin producir calentura aceleran los latidos del corazón... Coloso de ojos encendidos, de perfiles que se agrandan en el espacio de la fantasía y que se pierden en la penumbra... Gigante que tiene el motor eléctrico de nuestros nervios sujeto á su poderosa inteligencia y juega con el público como la culebra con el pajarito.

He ahí el secreto del éxito que produce la obra... Tiene lunares grandísimos no hay verdad en el desarrollo, si la fría razón analiza despacio, aquel palacio de encantos rueda, Echegaray lo sabe... y lo confiesa; en la obra no existe nada real, todo es fantástico... Pedro es inverosímil... pero Pedro se impone porque Echegaray lo manda, inverosímil convence, extraño se hace amigo nuestro...

Hizo Velazquez sus divinos cuadros con manchas sucesivas que llevó desde la paleta al lienzo, los lejos del arte seducían, cerca del objetivo el color en masa informe velase sin producir el encanto... Echegaray traze con precipitación el cuadro dramático, despierta el interés, sigue el entusiasmo y concluye venciendo con delirios de locura... las escenas se abrilantan, sus personajes se esperan con afán, las palabras puestas en sus labios son las presentidas entre las tinieblas del deseo en donde pugnan por tomar cuerpo, y esa forma que en vano pretenden trazar la fantasía, sublimizada por el Coloso se presentan ante nuestros ojos, deslumbradora, y lleva á su lado el éxito sin vacilaciones, el aplauso entusiasta arrancado por el talento que dominará siempre a la masa que escucha y se ve empujeteada por el atleta.

Don Francisco Fuentes, interpretando el papel de protagonista cumple con exceso el encargo, del autor, como no si vino tras él colosal ingenio artístico dando retoques mágicos al boceto...! Todavía los chispazos

de una inteligencia sobrenatural, evidenciaron las bellezas que aquél no llegó á poner de relieve... Y el actor Fuentes no se valió como efectista de las reglas aprendidas en los Conservatorios y escuelas de declamación, porque allí no se aprende á ser genio, el genio salta las barreras, y á las ceyes impone las de su capricho... y Fuentes es genio... ¡señor! aquellos ademanes de fiera enjaulada con el freno de las convenciones sociales por divisa, aquel es panto que se avergüenza de la burla y del epigrama que brota abundoso en los salones del gran mundo, el recelo de la debilidad que asoma con ardores de león y se humilla con debilidades de cordero ante la vista del fantasma soñado, de la mujer querida que no le comprende, todo este conjunto surgió del fondo del cuadro con hermoso colorido, con tonos sublimes... ¡era la realidad de un sueño fascinador...!

Cuando Echegaray planeó el asunto al enlazar escenas y dar vida á los personajes al presentar al Pedro entre neblinas, debió decir á Novelli y á Fuentes: ¡En esa mina está escondido el brillante monstruo, si tenéis fuerza bastante arrancar la dura tierra que cubre la joya y darle vida... y Fuentes fué el diamantista que al tallar la piedra presentó las facetas de su luz deslumbradora. ¡Los genios de la inspiración y del Arte se fundieron el uno fué complemento del otro...! Fuentes ha dado vida al drama... Echegaray debe agradecerlo...!

La señora Echevarría, la prometida de Pedro, la encantadora Clara interesantísima, sus luchas entre el cumplimiento del deber y el recuerdo querido, aquella lucha titánica por arrancar del corazón la planta que comenzó á echar raíces bajo la imposición paternal y ahora se torna en asomos de crimen porque la verdad destruye el encanto; le valieron justísimos aplausos... las vacilaciones precursoras del incondicional reconocimiento en favor de Pedro demostraron asimismo en la simpática y genial artista grandes oleadas de estudio con rayos de inspiración propia...!

Armengot, el actor envidiable por su naturalidad encargado del papel de Genaro también tuvo rasgos propios y giró en las escenas del Amor salvaje sin desmayar un instante, siempre igual, sonriente, despreocupado, cautivando al público y formando armónico conjunto... ¡vive para el Teatro! debe ser en él locura perpétua el deseo de hallarse siempre en el palco escénico... es de los actores que llega con seguro paso y sin ayudas extrañas, al Templo de la gloria.

Los demas que tomaron parte en el desempeño de la obra contribuyeron al éxito.

Nota triste: Parte de nuestro público, aplaude y entrega su dinero á las ruinas artísticas que buscan el apoyo del desplante y de la frase intencionada para seducir, este no han premiado con su asistencia la fina labor presentada por los que hoy se despiden de nosotros... ¡Que comentarios más especiales podran deducir de estas conductas...!

Rossini.

EL ECLIPSE

Ayer hubo en Castellón Flammariones callejeros que con vidrios muy oscuros miraban al firmamento, investigando con ansia cuando el sol se iba cubriendo si la enamorada luna admitía los requiebros del Astro Rey, ó llorando lamentábase en silencio de los dolores de muelas del enamorado Febo,

Pero, lo que hizo el examen después de aquellos excesos de los sabios Flammariones; fué alimentar los deseos y tiznar muchas narices y colocar en los dedos los mitones de verano que llevan los carboneros y nadie supo más tarde si los astros se entendieron, si la luna oyó ternezas ó si el sol la echó requiebros.

Juan de las Viñas.

CRONICA

La comisión que se encontraba en Madrid gestionando asuntos de vital importancia para nuestra ciudad, regresó ayer y como primera impresión debemos recoger en nuestras columnas el agradecimiento manifestado por los individuos que componían aquella comisión, ante las expresivas muestras de simpatía y entusiasmo que recibieron en la corte por parte de los representantes de esta provincia en los cuerpos legislativos y muy especialmente de los Diputados que figuran en política al lado de nuestro digno jefe el Sr. Duque de Tetuán.

Este ilustre precer, acogiendo favorablemente las pretensiones de nuestros paisanos, prestándoles el valiosísimo apoyo de su influencia personal, amparándolos con su prestigio y por último dignándose presidir el banquete con que fueron obsequiados los representantes de esta ciudad, da pruebas una vez más del interés que siente hacia nuestra población y de los sacrificios y desvelos que ahora como siempre está dispuesto á hacer en favor de cuantas mejoras redunden en beneficio de esta provincia.

En tan meritoria labor—que todos reconocerán y que nosotros nos honramos en espandir—acompañan al Sr. Duque de Tetuán, personas de tanta valía como los S. Navarros Reverter, Conde de Albay, Cassola y muy especialmente el ilustrado Diputado por Lucena D. Juan Poveda, cuya ilustración y actividad verdaderamente excepcionales son para nosotros prenda que garantiza el éxito de las justas pretensiones formuladas por la Comisión.

EL REGIONAL se complace hacer estas manifestaciones, seguro de que en ellas no influye la pasión que pudiéramos sentir al encomiar los actos de nuestros correligionarios, confiando en que la opinión imparcial prodigará su aplauso á los que prescindiendo de toda idea política no dudan en prestar su valioso y desinteresado concurso en bien de los intereses de esta Región.

—Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial, habiendo adoptado entre otros, los siguientes acuerdos:

Informar al Sr. Gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Segorbe correspondientes al año económico 1977-78 y las del pueblo de Catí, del ejercicio económico 1895-96. Señalar para celebrar la primera sesión ordinaria del próximo mes de Junio el día 4 de dicho mes.

Informar el recurso interpuesto por Manuel Falcó Esteve de Moncófar contra doce multas impuestas por la Alcaldía de dicho pueblo por pastoreo abusivo.

Informar el recurso interpuesto por Francisco Franch Mena y otros vecinos de Bechí contra un acuerdo del Sindicato de riegos de Villarreal por el cual se varía el riego que reciben unas tierras de propiedad del recurrente.

Ordenar se expidan de nuevo por duplicado los cupones que resultan pendientes de pago, correspondientes á la madre Francisca Escrib Albert

por lactancias suministradas á la expósito Saberga Sabina.

R solver la inestancia de Ramón Isch Oandó, solicitando se le devuelva cierta cantidad, de la que fué responsable, por el tiempo que estuvo suspenso del cargo de concejal.

—Desde primeros del próximo mes de Junio, saldrán dos coches diarios de esta Ciudad para Lucena, á las siete de la mañana y á las dos y media de la tarde, y desde dicha villa para la Capital, otros dos diarios también á las seis de la mañana y á las dos de la tarde.

Como el re establecimiento del expresado servicio en la forma anunciada es de interes general y especialmente de los muchos veranantes que acuden á Lucena, porque en un día pueden hacer con comodidad el viaje de ida y vuelta, consignamos con gusto esta noticia.

—En la alcaldía se ha recibido una comensación del alcalde de Benicaim justamente con ocho recibos de notificación de otros tantos vecinos de esta terratenientes deudores á la Hacienda.

—La guardia civil del puesto de Calig participa á este gobierno civil que ayer sobre las seis de la mañana fué herido en la patida de nominada Pon de Benet de igual término Felipe S. R. li Morera el que presentaba tres cuchilladas, siendo detenido y presentado al juzgado como presunto agresor Ignacio Arago Morba también vecino de Calig.

—A las diez de la noche del día 26 del presente mes falleció en Esblida D. José Avaro persona de nosotros muy querida.

Reciba la familia del finado el testimonio de nuestro dolor por la irreparable desgracia que llora.

—Esta mañana de once á doce de la misma ha ocurrido una sensible desgracia, el vecino de esta capital Vicente Arifo Santamaría de 76 años que vivía junto á la casa en construcción de Ignacio Villas situada en el callejón del Paisico Arzobispal, tuvo la idea de subirse á preoanciar las obras desde el terrado de la casa de su hijo que está inmediata con tan mala suerte que sin dársele cuenta en aquel momento ataca nervioso de los que otras veces padecía según confesión de su anciana mujer cayó á la calle desde una altura de ocho á nueve metros produciendo la muerte casi instantáneamente.

Personado el juzgado en aquel sitio ha comenzado á instruir las oportunas diligencias.

—Esta tarde en el tren de Barcelona ha llegado á esta ciudad el Teniente Coronel destinado al Regimiento de Omba D. Manuel Llopis, á quien acompañan sus lindísimas hijas Constanza y María, hospedándose en la fonda de Entrep. Este valiente jefe fué uno de los que más se distinguieron en la campaña de Cuba, mandando siempre columna independiente. Sa bien venido.

—Ayer se recaudaron por concepto de consumos la cantidad de 1119 95 pesetas.

—En el pueblo de Montanejos, se unieron en esternos 6 indios abuelos leza el día 28 del actual la encantadora S.ta Elena Catalá, con nuestro simpático amigo el conocido propietario D. Juan Mansergas, siendo patrocinado tan solenne acto por doña Josefa Aroza y D. Ramón Milleo Alcalde de dicho pueblo.

Numerosa comitiva acompañaba á los novios, allí vimos á la hermosa S.ta. Juana María y á las bellas

María Guillón; Virginia Andra; Bárbara Mansergas; el esposo fué representado por el Diputado Sr. Vicente Sales, el médico D. Casimiro Balve, el Secretario D. Manuel Martí y el propietario D. José Traver, á quienes seguían los jóvenes D. José Fornas, D. José Lecha y D. Joaquín Prada.

El acto resultó expéndido y digno de los novios, la fiesta una de esas que forman época.

Nosotros desde las columnas de este periódico, enviamos á nuestros queridos amigos, la más cordial enhorabuena, des-aníoles también las felicidades sin cuento.

—Anteayer falleció en Albrocero Manuel Meli, ex-diputado provincial por aquí distrito.

En algunas épocas gozó el título de algunos prestigios en el distrito actualmente era jefe de los silvicultores d-Albrocero.

Ayer recibió cristiana sepultura. Raciba la familia del finado nuestro sentido pésame por la desgracia que les aflige.

—La Alcaldía ha impuesto una multa de 25 pesetas y ordenado el cierre del establecimiento á Ocañote de San José que está establecido en la carretera de Morella por esponder causa muerta fraudulenta y sin las condiciones de salubridad que esta requiere para el consumo.

—Ayer se inscribieron en el Registro Civil el nacimiento, la defunción y el casamiento.

En la Audiencia

Esta mañana ha comparecido ante el jurado de Lucena el muchacho Victoriano Albert, acusado del delito de homicidio.

Después de practicada la prueba de los discursos de acusación y defensa, el jurado ha dictado veredicto de culpabilidad y la Sala ha condenado al procesado á la pena de 18 años de reclusión temporal; de la defensa estaba encargada el ilustrado abogado D. Cayo Gronés.

Mañana comparecerá ante el jurado de Segorbe, Justo Navarro acusado del delito de homicidio; la defensa está confiada á nuestro amigo el ilustrado abogado D. Manuel Esbra.

Ingléses y boers

¡Ya el ejército inglés... es de la vanguardia de la columna que marcha el generalísimo ha invadido el paso triunfal las fronteras del Transvaal... El campamento de la reina Victoria fué sitiado por sus súbditos con tan funesto suceso el 24 del actual coincidió la fiesta onomástica con haber cruzado el río Vaal por las inmediaciones de Parys, la caballería de Roberts, así se lo notifió á su cuartel desde Vocher-Hok; hay que advertir que el cable decía: «El ejército ha habido derramamiento de sangre porque en la orilla Norte del río se encontró al enemigo... ¡Eso significa una victoria fácil, pero lo que dirá el general en jefe: ¿quién me pide poder celebrar con entusiasmo la invasión de mis tropas y aun cuando no suene un disparo exclamar: ¡somos unos valientes!»

El hecho es positivo no solo lo asegura el cuartillo británico, sino que la confirman los despachos que recibimos de Pretoria; por los corrales

inmediaciones de Pary atravesar la frontera transvaalense, Pary es población hermosa situada en el Vaal y pruto de fácil comunicación con Warranton, Kronstadt, y Joanceberg pues en todos lados cruzan sus vías férreas.

Las boers hasta hoy van limpiando el camino del invasor, no sin dificultades al avance, pero el ejército inglés parece que tiene bonancibles de dicha, precursors de una conquista ganada á fuerza de bayonetas y de pesadas militares, ocupan los boers todavía frentes impugnable y estratégicas en las laderas transvaalenses y allí debe necesariamente el enemigo... boers esperar... saben los ingleses que se avicina algo sensacional, que será así como la última lucha que leona cuando pretenden erradicar los cachorros.

Los preludios de una sin fin grande, no tardarán en presentarse pronto serán saludadas aquellas regiones donde siempre reinó el terror con el humo de la pólvora y el ruido de los cañones! ¡Ya veremos como respondan al ataque...!

A los valientes hoy que rendidos títulos de admiración: aunque héroe defensor de Mafeking, coronel B. de P. val, ascendido por comportamiento á general, debía ser un destino que le proporcione descanso para el restablecimiento de su salud haría quebrantada por asedio de aquella plaza, ha solicitado un puesto de honor en el ejército centro y en breve se encargará una fracción de la fuerza del general.

El telégrafo no nos comunicó noticias sensacionales, hasta que emoción grande nos despierte, notas de la crónica diaria con avances sin barreras no tendrán ciente de ninguna clase.

¡Es que presentimes la catástrofe!

El eclipse

En Elche ha lucido un sol esplendoroso y un horizonte completamente despejado.

Es imposible describir la efusión de forasteros. Los trenes llegados atestados y los excursionistas invadían la extensa campiña.

Los astrónomos estaban embobados ante las favorables circunstancias para contemplar el eclipse.

El público esperaba, provisto de lentes ahumados, que llegara el leme momento é informasen los sabios astrónomos sobre el resultado de sus experiencias.

El eclipse ha terminado á las 5 ras 4 minutos y 50 segundos.

Mr. Flammarion me da los siguientes datos.

La corriente solar, brillantísima, aparecía en corriente de E. á gran distancia del sol.

Las planetas Mercurio, Sirio, Marte y Venus han aparecido esplendorosamente.

La temperatura en termómetro se ha sido á las 3 y 40 minutos 28 grados 3 décimas, y á las 4 y minutos 20 grados y 8 décimas.

En el termómetro blanco, á las 40 minutos 29 grados, y á las 4 minutos 20 grados y 5 décimas.

Se han tomado fotografías. Los estudios hechos requieren gran tiempo para poder ser publicados.

Mr. Flammarion cree que durante el eclipse no se han descubierto nuevos astros.

A la hora fijada se ha producido la totalidad del eclipse de S. ta Pa

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid 29—10 m.

Eclipse en Plasencia

La comisión española con la cámara fotográfica ha tomado seis clichés durante la totalidad con celastato y espectroscopio.

Se han observado bandas luminosas y oscuras, terminadas por cuatro contactos satisfactoriamente con las observaciones dobles.

La comisión irlandesa obtuvo doce fotografías del espectro y tres de la corona.

Una carta

El Sr. Dato me ha dicho que la carta de los comerciantes pidiendo audiencia a la regente no consignaba que trataban de ejercer el derecho de petición, y si sólo de pedir que no continuara el gobierno y protestar contra sus desaciertos económicos.

Esto lo considera el gobierno una imposición inadmisibile.

Añadió el ministro que de todos los actos de la regente responde el gobierno, y que creo que ésta no recibirá a los comerciantes antes del día 30.

De Tanger

Reina tranquilidad, pero como medida de precaución el sultán ha redoblado las guardias de la embajada española.

En las puertas de la capital se colocaron tres cabezas de rebeldes presos con anterioridad a los últimos sucesos.

De regreso

Han llegado sin novedad a este corte los trenes especiales que salieron por la línea del mediodía con motivo del eclipse.

De la línea de Cáceres no ha llegado aún más que el primer tren con gran retraso.

Nada sabe

El gobierno dice que es ajeno a la suspensión de las audiencias con la regente; pero que asume la responsabilidad de los actos de la corona.

Conferencia telefónica

DESDE BARCELONA

Barcelona 29 5:30 t.

Mala impresión

En el Gobierno militar ha causado deplorable efecto un artículo que el periódico «Los Noticias» ha publicado contra el electo Gobernador de esta ciudad D. Juan Dorda.

El capitán general ha llamado a su despacho al director de dicho periódico por el artículo referido.

Contra el asteto

A esta hora está reunida la Diputación para tratar del Diputado cuya conducta ofende el honor de la corporación.

La plaza de la Diputación y el edificio de esta, está lleno de gente que ha acudido a presenciar la sesión si es pública ó a conocer el acuerdo que se tome contra el afeminado Diputado.

DESDE MADRID

Madrid 29 6:30 t.

El Imparcial

Opina que el eclipse es muy beneficioso para España, pues por él nos hemos relacionado con todos los sabios de Europa y el Gobierno debiera tomar el acuerdo de agasajar a todos las eminencias que acintamente y con motivo del eclipse nos han visitado.

El Liberal

Combate rudamente al Gobierno por haber aconsejado a la regente que negase la audiencia pedida por los representantes de la Unión Nacional y termina diciendo que esto es un acto de locura cuyo único responsable es el Sr. Silveira.

El Globo

También comenta la negativa de la regente de recibir a los de la Unión y dice que estos no debieron señalar día y hora pues ello constituye una desatención.

No hay tal

No es cierta la noticia publicada esta mañana de que pase a la reserva el general Castro.

Este Sr. no cumple la edad reglamentaria hasta el 26 del próximo Julio.

Comentarios

En los círculos políticos se comentan ciertos rozamientos habidos y que el Consejo de marina se patentizará entre los ministros y el Sr. Villaverde.

Obedece el disgusto a la pretensión de algunos ministros a que el de Hacienda les entregue para su departamento algunas cantidades de las que se recaudaron por razón del empréstito, negándose Villaverde a tal pretensión, pues dice que el empréstito se hace para consolidar la Deuda y no para aumentarla.

A la Península

En breve la Comisión liquidadora de Manila, regresará a España habiendo dejado ultimado todo lo referente a su misión.

Es claro

El Gobierno dice que es ajeno a la disposición de la regente de no recibir audiencias, pero se hace responsable de la conducta de nuestra soberana.

El Directorio

Ante la negativa de la reina a celebrar una Audiencia, muestran disgustados los individuos del Directorio.

Dícese que hoy más que nunca mostrarán sus energías.

Añaden que no es un desprecio a la Unión Nacional por cuanto en la comisión figuraban personas ajenas a ella.

Silencio comentado

El silencio de Silveira es muy comentado, pero lo es aún más el de Sagasta que como jefe de un partido turnante creen debiera exponer su pensamiento en esta cuestión.

Tal mutismo, al decir de los políticos, daba traducirse en una complicidad entre ambos jefes.

Lo que dice Dato

Este ministro nos ha dicho que el Gobierno nada ha aconsejado a la reina por cuanto puede por sí conceder ó negar una audiencia.

Pero si se hubiera visto precisado el Gobierno a aconsejar hubiera obtenido por la negativa por tratarse de individuos dispuestos a no pagar.

En los círculos políticos

Se observan éstos muy animados. Los comentarios son contra Silveira y Sagasta.

Muchos dicen que hoy nada puede conseguirse hablando a las instituciones.

Debe consultarse al pueblo y admitir los Gobiernos con cláusulas escritas. Otros creen que después de esta situación no cabe otra cosa que una etapa de gobernar con ayuda de las bayonetas.

Lo cierto es que el Gobierno ha desplegado ahora gran energía y se le ve dispuesto a reprimir todo acto de violencia.

Pago de contribución

Aumenta el número de contribuyentes que acuden a pagar en esta Corte.

Regreso de viajeros

Hasta las siete de la mañana han continuado llegando trenes de regreso del eclipse.

Todos llegan muy cansados y se quejan emérgamente de las molestias del viaje pues pasaron dos noches en el tren.

La deuda

Hasta hoy van suscritos en el Banco en pagarés la cantidad de 122.580.000 de pesetas.

Acuerdo

Se han reunido los Sres. Paraiso Armusco y Minuesa acordando dirigirse a todos los centros de producción para que no circulen los telegramas que recomendaron dirigiesen a la Intendencia de Palacio.

Concesiones

Mención honorífica al primer teniente D. José Bermudez y que se le entreguen las pegs atrasadas por la cruz de María Cristina, al capitán D. Antonio Martínez.

A Aranjuez

Con motivo de celebrarse una corrida de toros a beneficio de la asociación de empleados de ferrocarriles, han salido muchos viajeros para Aranjuez.

Por seis reales ida y vuelta.

Torean «Quinito» y «Machaquito».

INGLESES Y BOERS

En Transvaal

Según noticias de origen boer, que alcanzan al 25, el general Botha se hizo cargo de que no era posible la defensa de la línea fronteriza del Vaal, por lo que mandó los cañones de grueso calibre a Pretoria.

Según parece, los boers se han ido a fortificar en excelentes posiciones hacia Mayerton y los montes del Klip River.

La división del general French fué a pasar el Vaal al Este de Parys, donde había pasado la vanguardia, hacia la vía férrea de Johannesburg, pudiendo cañonear un tren en que marchaba al Norte la retaguardia de los boers.

Del puente fronterizo no había sido volado más que el arco septentrional.

La columna de infantería montada del general Ian Hamilton pasó más tarde el Vaal en dirección a Veerlingen, a donde llegó finalmente, el general Roberts, con su cuartel general impidiendo al enemigo que volara las minas de carbón.

El «Times» publica esta mañana un cablegrama de Lorenzo Mariquez diciendo que el oficial del ejército noruego enviado a presenciar la guerra vuelve a su país convencido de que no habrá ya más operaciones interesantes.

A. M.

De la casa

GENARO CORRONS Y COMPAÑIA

Cotización en Barcelona a las 4^{as} de la tarde del 29 de Mayo de 1900.

Interior.	69 00
Nortas.	53 00
Alicantes.	79 70
Cubas del 88.	81 25
Cubas del 90.	68 12
Filipinas.	00 00
Aduanas.	103 00

PARIS

Exterior.	72 80
Oranes.	19 00

MADRID

Interior.	68 80
Corredor de Comercio.	
Chas G. Espartero.	

Imp. a c. V. Baye.

inmediaciones de Pary atravesaran la frontera transvalense, Pary es una población hermosa situada en orilla del Vaal y punto de fácil comunicación con Warranton, Kronstadt, Pretoria y Joannesburg pues en todos sentidos cruzan sus vías férreas.

Los boers hasta hoy van limpiando el camino del invasor, no oponen dificultades al avance, para el ejército inglés parece que tiene días bonancibles de dicha, precursoras de una conquista ganada a fuerza de derrotas y de pasadas militares, pero ocupan los boers todavía frentes inexpugnables y estratégicos en las fronteras transvalenses y allí debe afuir necesariamente el enemigo.... los boers esperan... saben los ingleses que se avecina algo sensacional, algo que será así como la última lucha de la leona cuando pretenden arrancarle sus cachorros.

Los preludios de una sinfonía grande, no tardarán en presentarse, pronto serán saludadas aquellas montañas donde siempre reinó el trabajo con el humo de la pólvora y el rugir de los cañones ¡Ya veremos como responden al ataque...!

A los valientes hoy que rendirán los ojos de admiración: aunque el héroe defensor de Mafeking, el general Buller, ascendido por su comportamiento a general, debía buscar un destino que le proporcionara honores para el restablecimiento de su salud harto quebrantada por el asedio de aquella plaza, ha solicitado un puesto de honor en el ejército del centro y en breve se encargará de una fracción de la fuerza del generalísimo.

El telégrafo no nos comunica hoy noticias sensacionales, hasta que la emoción grande nos despierte, las notas de la crónica diaria con esos sucesos sin barreras no tendrán alidada de ninguna clase.

¡Que presentimos la catástrofe!

Viriato.

El eclipse

En Elche ha lucido un sol esplendoroso y un horizonte completamente despejado.

Es imposible describir la efluencia de forasteros. Los trenes llegaban adelantados y los excursionistas invadían la «extensa campiña».

Los astrónomos estaban emocionados ante las favorables circunstancias para contemplar el eclipse.

El público esperaba, previsto de helos ahumados, que llegara el solemne momento é informasen los sabios astrónomos sobre el resultado de las experiencias.

El eclipse ha terminado a las 5 horas 4 minutos y 50 segundos.

Mr. Flammarion me da los datos siguientes.

La corriente solar, brillantísima.

Aureolas en corriente de E. a O. a gran distancia del sol.

Las planetas Mercurio, Sirio, Sirio, Marte y Venus han aparecido esplendorosamente.

La temperatura en termómetro negro ha sido a las 3 y 40 minutos de 28 grados 3 décimas, y a las 4 y 25 minutos 20 grados y 8 décimas.

En el termómetro blanco, a las 2 y 40 minutos 29 grados, y a las 4 y 25 minutos 20 grados y 5 décimas.

Se han tomado fotografías.

Los estudios hechos requieren algún tiempo para poder ser publicados.

Mr. Flammarion cree que durante el eclipse no se han descubierto nuevos satélites.

A las tres y media se ha producido la totalidad del eclipse de Santa Pola.

La multitud se ha descubierto emocionada, lo mismo que los tripulantes del crucero inglés «Sesoon».

El público ha dado vivas a la ciencia, llorando las mujeres, presa de la más viva emoción.

Los contactos se han realizado con una precisión absoluta.

El ilustre astrónomo Lockier se halla atareadísimo, mostrando confianza absoluta en el resultado de las experiencias.

Las notas de esta noche es el eclipse, comentándose la noticias y detalles que se recibían en toda España.

En Sevilla comenzó el eclipse a las 2 horas 27 minutos, terminando a las 4 54.

El fenómeno ha sido bastante intenso, quedando al descubierto 94 milímetros de la magnitud del diámetro.

Un gentío inmenso ocupaba las calles y las plazas.

En la Escuela de Medicina y en la Universidad se han hecho observaciones científicas.

En la plaza de Cartidores unos chuscos colocaron una escalera de tijera apoyando en ella un tubo de hojalata de cuatro metros de longitud, cerrado con un cristal ahumado, tratando de ridicularizar el telescopio.

La gente reía la chuscada por la mala pata.

En Madrid durante el eclipse se vió en la Audiencia ante el jurado una causa por robo instruida contra Teresa Fernández, sin que se suspendiera el acto.

En el momento mayor intensidad del fenómeno hablaba el abogado defensor.

También estaban verificando los exámenes para procuradores, y tuvieron que suspenderse por falta de luz.

El «Heraldo» da cuenta de estas dos noticias bajo el epígrafe de «Thomis impertérrita».

En la casa de fieras se observaron algunos detalles curiosos.

Los monos suspendieron sus juegos y se retiraron a sus guaridas dando gritos, y no salieron hasta que terminó el eclipse.

Los pájaros iban de un lado para otro buscando refugio.

Los gallos cantaban, dando la voz de alarma.

Una pata que con sus polluelos nadaba en una charca, intentó recogerlos asustado; pero los pequeños se desbandaron atemorizados.

Los demás animales de la casa de fieras se encogían y agazapaban, dando muestras de frío.

Las plantas inclinaban sus tallos y hojas.

Las flores exhalaban perfumes más intensos que durante el día, como indicando que estaba anocheciendo.

Algunos cerraban sus corolas.

Sagasta ha observado el fenómeno desde el mirador de su casa con un aparato de precisión y alcance.

La familia reinante desde la terraza de palacio.

D. Alfonso obtuvo algunas fotografías.

En Naval Moral el espectáculo ha resultado grandioso é imponente.

Al cubrirse del todo el disco solar hubo gran clamoreo y aplausos, y la gente sin darse cuenta de ello se descubrió conmovida.

En Argamasilla las mujeres estaban agustadas.

Al regresar la infanta Isabel, conversó con la gente del pueblo, repartiéndole algunos regalos.

El astrónomo Deslandes al llegar al eclipse a la totalidad, exclamó: «Esto es sublime, grandioso.»


Boullaire sacó dibujos a lápiz de la corona durante la totalidad del fenómeno.

ANUNCIOS

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
 Últimas noticias y telegramas
 Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
 Fuera, TRES PESETAS trimestre.
 Anuncios y esquelas á precios convencionales.
 Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

ALFÉS



48 COLON 48
 Castellón

En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

A VISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

La Española

FABRICA DE HIELO ARTIFICIAL

SITUADA EN LA ALQUERIA DE LOS HUERFANOS

Depósito central: Obispo Climent, 17,---Teléfono 97

MIL BARRAS DE EXISTENCIA

Esta Fábrica cuenta con una magnífica máquina, sistema Raul Pictet, construida en los talleres de Naeyer y Compañía de Villebrun que le permita atender todos los pedidos que óe le hagan con la mayor prontitud.
 El dueño, correspondiendo al favor que el público le dispensó el año anterior, ha cambiado el motor eléctrico por otro de gas Densen á fin de que el servicio sea constante y sin interrupciones.
 Ningún hielo se vende en esta provincia tan transparente y estomacal como el de esta Fábrica. Probadlo y os convenceréis.

PRECIOS: Una barra, UNA peseta,
 Dos kilogramos 0'15 " Los pedidos á Cristóbal Campoy Flores
 Un kilogramo 10 céntimos.

NOTA.—No se servirá ningun pedido que no venga acompañado de su importe y de los gastos de transporte.

SOCIETE SAN GOBAIN
 CHAUNI ET CIREY
 FUNDADA EN 1665

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAIN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
 Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalentes á fosfatos, 22 á 23 por 100.
 Acido fosfórico total equivalentes á fosfatos, 25 á 27 por 100.
 Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
 Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.
 Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
 Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.
 Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España: D. Gaspar Santomé, Catedrático de Química.
 Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Subscripción

Castellón un mes.
 Fuera, trimestre.

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Número

A DONDE V

Políticos y facciosos, listas y unionistas, tojan por el subsuelo, to encontrar la fórmula de en la mina; pocos ó buscan en la superficie.

La junta de gobierno Unión Nacional se reunido y en secreto delibera ma acuerdo; el mismo en los asuntos que estos organismos hacen. Todos sabemos que sin desca so que se bmulas, que se fraguan que se pretende y se derribar al Gobierno. másfera se carga de nos preguntamos ¿p caerá la tormenta?

En los modernos tiempos de libertad a las cuestiones que a vida del Estado deber con la intervención de esto solo se consiguen las cuestiones á las rodeos, ni distingues.

Deber del Gobierno, s la marcha de la Unión constituye un estorbo vida tranquila de Esta tenerla, apereibirlos y si es que sus maneja arrastrarnos á un abidudamos que la Unión sea tan mala como el S y compañía as gran tal fuera indudablemen «en ant Narvaez» hubie do órdenes extremas elementos productores. dos como partido polít

La cuestión está en ni el Gobierno dice e lugar, ni la Unión Nac allá vamos; unos y ot indecisos y he ahí la encanamiento de la de la prensa, que ni for gos ni tributa alabanza. Dias pasados creim energías de las Cámaras Unión, pero nos vamos ciendo de que en este p los organismos sociales cos, aun los nacientes minan de la debilidad bierno.

EL GOBIERNO Y EL DI

En el Círculo Mercantil ayer las clases industriales de tratar de la supresión de las alcabalas cosa q ducido gran disgusto.
 En la reunión se dijo que esta decisión puede como un reto de Silvela Nacional, reto que ésta a Los reunidos entre los taban los señores Paraiso, Amusco, acordaron que s los envíos de telegramas cía á palacio.
 Lamentando el Sr. Si vela